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町
民
の
皆
さ
ま
の
ご
参
加
、 

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た

第
5
回
町
民
懇
談
会 

６
会
場
に
７５
人 

 

４
月
１６
〜
１８
日

「
議
会
と
町
民
の
皆
さ
ん
と
の

懇
談
会
」
も
今
年
で
5
回
目
。 

「
議
会
以
外
で
の
議
員
と
し
て

の
活
動
は
ど
ん
な
活
動
を
し
て
い

る
か
」
、
「
一
般
質
問
を
し
て
い
な

い
議
員
は
、
仕
事
を
し
て
い
な
い

の
と
同
じ
で
は
」
、
「
議
会
改
革
の

方
向
と
し
て
通
年
議
会
や
町
長
な

ど
の
反
問
権
に
つ
い
て
ど
う
考
え

る
の
か
」
、
「
必
要
な
道
外
研
修
は

行
く
べ
き
だ
が
、
そ
の
費
用
は
議

員
報
酬
の
中
か
ら
負
担
す
べ
き
」

な
ど
議
会
と
議
員
に
対
す
る
厳
し

い
指
摘
と
意
見
が
出
ま
し
た
。 

 

ま
た
、
懇
談
会
の
班
編
成
に
つ

い
て
は
、
議
員
が
２
班
に
分
か
れ
、

か
つ
毎
年
メ
ン
バ
ー
を
変
更
し
て

い
ま
す
が
、
昨
年
に
行
わ
れ
た
各

地
区
の
ご
意
見
な
ど
を
確
認
し
な

が
ら
、
議
員
全
員
が
内
容
を
把
握

し
た
上
で
懇
談
会
に
臨
ん
で
い
ま

す
。 

 

皆
さ
ま
か
ら
出
さ
れ
た
ご
意

見
、
ご
要
望
は
今
後
の
議
員
活
動

や
委
員
会
活
動
に
生
か
せ
る
よ
う

努
力
し
ま
す
。 

 

 町民の皆さんからの議会への主なご意見  

（ ）内は各会場を示す

○（体）①この１年間の議員活動と質問はどのように行っ

ていますか。②行政あっての町民か、町民あっての行政

か。各自の見解は。 

 

○（体）町国保病院の収益はなぜ下がったと考えています

か。私は「接遇」が相変わらず悪いからだと思いますが。

 

 

○（体）太陽の丘のソーラー発電施設は景観を損なってい

ると議員は考えなかっ 

たのですか。 

 

 

○（体）イベントなどへ 

の議員の手伝いが少ない。 

他町では議員が仕切って 

いることも。 

 各議員からの意見、見解など  

（ ）内は担当に確認した内容

▼ ①「町民の声を聞き、新聞その他で情報を得ながら一

般質問など行っています。」「管内、全道などでも活動す

ることがあります。それらを議会活動に生かすこともあ

ります。」他。②町民の皆さんあっての行政です。 

▼ 民間診療所との相互協力、足寄町でも透析が始まった

ことなどが要因だと考えます。接遇に関して、議会では

所管事務調査を実施していますし、病院側も講習会を開

くなど努力しています。 

▼ 建設当初は議員全員、積極的に賛成しました。また、

福島原発の事故なども考えさせられる要因と

なりました。最近、景観を損なっているので

はという意見が寄せられ、今後は、総合的な

見方が必要だと考えます。 

▼ 雪あかりナイトの協力など議会でも取り組ん

でいます。これからもみんなで話し合います。

 

会  場 参加者数 ｱﾝｹｰﾄ数 

町体育館 ２６人 ２４人

健康管理ｾﾝﾀｰ １２人 １１人

ふれあい交流館 ８人 ７人

勇足公民館 １３人 １２人

仙美里公民館 ９人 ７人

美里別公民館 ７人 ５人

合  計 ７５人 ６６人

４月１８日 ふれあい交流館 

－１－ 

アメニティ本別の３階から 
パークゴルフ場を望む 



 町民の皆さんからの議会への主なご意見  

○（体）特産品の開発についてどう考えますか。芽室のコ

ーン炒飯はあそこまでに7～8年かかったと聞いていま

す。地道に取り組んでもらえるのか。議員の見解は。 

 

 

○（健）第３子以降の保育料を無料にした理由と、子育て

支援センターの一時 

的保育料も無料にす 

べきでは。どう考え 

ますか。 

○（健）空き家対策に 

ついて、議員あげて 

行政とともに取り組 

んでいただきたい。 

要望です。 
○（健）「自治基本条例」の中に「反問権（議員の質問に

対する町長などからの質問）」を入れますか。また、通年

議会の検討状況は。 

 

○（健）「老老介護」が進み、在宅介護の難しさを考える

と将来に向けて老人ホームなど、経費の低い入所施設の

確保の取り組みを。 

○（美）心配は人口の減少で、農家も今後１００戸くらい

減るのでは。町の債務をできるだけ減らすべきと考えま

すが。 

○（美）①観光に力を入れては 

どうか。公園や道の駅には人が 

来ているようだが、街なかには 

人が来ないとのこと。何か目玉 

になるもののＰＲを。②また、 

魅力ある本別高校にしていかな 

ければならないのでは。 

 

 

○（美）①食べ物が不安です。町として「遺伝子組み換え

作物」を拒否するくらいの提案を。②また、ホームステ

イなどの推進もよいのでは。 

 

○（仙）一般質問していない人は議員の仕事をしていない

のでは。 

 各議員からの意見、見解など  

▼ 日常、食卓に上がるようなものこそ特産品になりうる

と考えます。また、町内の飲食店が加工施設を活用しな

がらメニュー開発をしたり、営農対策協議会の研究部門

に１００万円の予算が増額されるなど議員の働きかけな

どもありました。 

▼ 子育て世代への支援と少しでも子供を産み育ててくれ

る人が増えるようにとの本町の独自対策です。一

時保育の無料化については、保育所の利用を検討

していただきたいと考えますが、担当課に話を伝

えます。 

▼ 街なかの空き家が目立っていますし、農村地帯

の景観問題もあり、あわせて取り組むべきだと考

えます。町側に伝えます。 

 
 

▼ 町が制定する「自治基本条例」に議員の責務などを盛

り込むことになりました。その中に「反問権」を入れる

方向で検討されると考えます。また、通年議会はまだ本

格的な議論はされていないのが現状です。 

▼ さらに高齢化率が進んでいくと、在宅介護にも限界が

あると思います。行政に話し、議会としても改善に向け

て努力します。 

▼ 新たな農家後継者が帰ってくる例もあります。債務は

町民一人当たり１５０万円（全会計）くらいです。議会

でもこれらを見据えて取り組んでいきます。 

▼ ①難しい問題ですが、商工会青年

部との懇談会があるので、その中で

いろいろと話し合いたいです。 

②魅力ある本別高校つくりとして 

は、町財政としても「考える会」に

支援し、その活動を応援しています。

（本年予算１,９０４万円・前年比 

１,０８９万円増） 

 

▼ ①学校給食については、極力地元の安全安心が確保さ

れる食材を給食の中で提供していくべきと毎年のように

話しています。②また、修学旅行生の民泊受け入れの取り

組みも民間ベースで行っています。 

▼ 一般質問は議員の権利としても重要。大いに取り組む

べきです。議案審議、委員会、予算・決算特別委員会で

の質疑、意見書提案などで、全員がしっかり発言してい

ます。 

 
 

 

－２－ 

本別高校 

南保育所 



 町民の皆さんからの議会への主なご意見  

○（ふれ）指定ごみ袋、５リットル用は縛りづらいので「耳」

をつけて縛りやすくと提案してほしい。また、生ごみは

縛らなくてもいいのか。 

 

○（ふれ）防災無線の屋外スピーカーは、家 

の中では聞きとりにくい。屋内無線を全戸に 

配置してほしいが。 

○（ふれ）向陽町など、空き家となっている 

古い道営住宅の処分を進めてほしいのですが。 

○（ふれ）ビートの直播が増えていますが、 

原料を増やすための対策を立てていただき 

たい。 

 各議員からの意見、見解など  

▼ 三町事務組合で統一されています。「耳」のついた袋は、

平成１４年から１７年まで使用してましたが、強度の問

題で今の形になりました。生ごみ袋は基本的に縛ってく

ださい。 

▼ たびたび話し合われています。今、担 

当課で現在のアナログ式からデジタル式

のものを調査・研究している段階です。

▼ 今は買うこともできるようですが、修 

繕費が莫大になると聞いています。 

▼ ビート対策では、各種対策をとってい

る町もあります。本町でも基盤整備への

助成を含め、増収（増量）を図る対策をとっています。 
 

 行政などへの主なご意見、ご要望  

○（勇）当初、児童が多ければ勇足ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰを改築して

学童保育をする話がありましたが、現在９人が利用して

います。勇足公民館を間借りしている状況なので、ｺﾐｭﾆﾃ

ｨｾﾝﾀｰを改築し放課後子ども教室を行えないか。 

○（勇）旧営林署跡地を老人ホームの建て替え用地に。 

○（勇）南球場や弥生球場などの 

トイレですが、４月に入ったら利用させてもよいのでは。

○（勇）勇足運輸～勇足小の歩道の傷みがひどい。 

 

○（勇）勇足～負箙間の道路標識に 

木がかぶさり見えづらいので改善を。 

○（健）柏木町の道路の一部がひど 

く痛んでいるので直してほしい。 

○（健）町内業者で従業員募集をし 

ても人が集まらない。町は何か対策 

しているのですか。労働人口はどれ 

くらいいるのですか。 

 

 

○（美）農業大学校に６次産業化の学科を作ってほしい。

○（体）ソーラーパネルの設置で農地法に抵触する例もあ

るので行政としても注意を図ってほしい。 

○（体）本別公園に食事する店がない。今後の対応は。 

 

○（体）自分は足が悪いが議場は３階。何とかしてほしい。

 

 

○（体）スポーツ、文化の面でよい指導者を集めてほしい。

 各議員からの意見、見解など  

▼ 意向は行政側へ伝えさせ 

ていただきます。その後の 

方向性等が分かれば皆さん 

にお伝えしたいと思います。 

▼ 今のところ明確ではあり 

ません。 

▼ 担当に伝えます。 

▼ 建設水道課に話して開発局に伝えてもらいます。 

（開発より：６月に調査し、秋頃に取りかかる予定です。）

▼ 建設水道課に話し、道に伝えてもら 

います。 

▼ 行政にしっかり伝えます。 

 

▼ 高齢化になっても働く意欲がある人 

を積極的に採用している町があります。

それも一つの方法だと考えています。

（本別町の就業人口は、平成１７年は 

４,６４７人、２２年は４,０６８人と

減少しています。（国勢調査より）） 

▼ 町側に伝えます。 

▼ 議員としても勉強します。 

 

▼ 商売としてはなかなか難しいと思いますが、今後研究

していきたいと思います。 

▼ 以前、車椅子の方もいたが大変でした。エレベーターの

設置を考えなければと思います。（玄関にブザーを設置して

おり、体が不自由な方については職員が対応しています。）

▼ 指導者で子どもは伸びると思います。教育委員会に話

します。 

 
同報無線受信機 

 

－３－ 

勇足地区放課後子ども教室 

道道勇足本別停車場線 



 行政などへの主なご意見、ご要望  

○（仙）仙美里公民館の補修を。特に流し台が小さく、温

水など水回りが使いづらい。またパイプ椅子は高齢のため

重たく、軽いものに変えていってほしい。 

○（仙）団地の新入居者の案内板名札が１年以上取り替え

られていないので改善を。 

○（仙）団地やお墓の入口などの除雪がひどい。車もすれ

違えないくらい。アスファルトをはがした例もあるので、

改善を望みます。 

○（仙）仙美里ゲートボール場で利用している小学校のト

イレを和式から洋式に改善してほしい。 

○（仙）子ども未来課の新設、そして建物をつくるとのこ

とだが、その前にもっと子どもを増やす施策をやるべき。

 

○（ふれ）単身者や他町から通ってきている人はかなりい

る。本別に住んでもらうための施策を。 

 各議員からの意見、見解など  

▼ 担当に伝えます。（調理実習室の調理台、流し台は今年

度中に改修し、また、湯沸かし器も更新する予定です。）

 

▼ 担当に伝えます。 

 

▼ 担当に伝えます。  

 

 

▼ 担当に伝えます。（児童や保護者などが利用しやすくな

るよう、今年度に洋式へ変更する予定です。） 

▼ 子育て支援が基本ですが、起業家支援、企業誘致など

も取り組んでいます。中札内村など「子育てしやすい村」

として人口増とのことです。 

▼ 本別に住んでもらうことが基本だと思います。町長も

カムイ会などで企業にも呼びかけています。 

 

 

ア
ン
ケ
ー
ト
の 

集
計
結
果
等 

ア
ン
ケ
ー
ト
の
詳
細
は
町
ホ
ー

ム
ペ
ー
ジ
に
掲
載
し
て
い
ま
す
。 

  《
参
加
者
の
皆
さ
ん
の
声
》 

・
各
議
員
の
意
見
が
聞
け
た
。 

・
会
場
の
座
り
方
が
工
夫
さ
れ
て
い
て
よ
か
っ
た
。
（
車
座
方
式
） 

・
聞
き
た
か
っ
た
こ
と
（
仙
美
里
中
跡
地
活
用
、
子
ど
も
未
来
課
な
ど
）
、

議
会
の
考
え
方
が
わ
か
っ
て
よ
か
っ
た
。 

・
議
会
報
告
は
重
要
事
項
の
み
な
ど
、
も
う
少
し
簡
略
で
も
よ
い
の
で

は
な
い
か
。 

・
理
事
者
で
な
い
議
員
が
決
定
す
る
答
弁
が
で
き
な
い
の
で
話
し
合
い

が
軽
い
と
感
じ
た
。 

・
議
員
の
勉
強
不
足
で
す
ね
。 

・
参
加
者
が
少
な
い
。
議
員
が
自
治
会
に
出
向
く
方
法
の
検
討
を
。 

 
 
今年もやりました！ 

 『議員ボランティアごみ拾い』（６年目） 

 平成２６年５月１５日 

町民懇談会開催風景（４月１６日、町体育館） 

 

平
成
26
年
は
、
本
別
公
園
か
ら 

本
別
沢
沿
い
の
ご
み
を
拾
い

ま
し
た
。 

 －４－ 

 


